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絵 

井上 忠司 

 愛知県生れ。

文化学院デザ

イン科卒業後、

グラフィック

デザインの世

界へ。食品関

係・洗剤関係の

仕 事 を 経 て

パッケージの

アートディレ

クター（ＡＤ）

になる。リタイ

ア後に趣味で

始めたバード

ウォッチング

の魅力に夢中

になり、10 年

間鳥の絵を描

いてきました。

さんしょうの

ご利用者です。 



 

     
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 月 18 日の地域交流カフェは「お餅つき＆ミニコ

ンサート」の欲張り企画でした。お昼前に幸樹会館ピ

ロティで餅つき開始。杖で歩いている方も杵を持った

ら腰が入り、文字通り「昔取った杵柄」。車椅子の方も、

職員のサポートで杵を振るいました。子どもたちも先

生と一緒に餅つきを体験。みんなでお餅つきをした後

は、お昼には「お餅ランチ」を堪能しました。 

昼食の後、三和病院の皮膚科医師川添貴弘先生とピ

アニストの矢島吹渉樹さんによるミニコンサート。普

段自室からあまり出てこない利用者さんも、「聞きに

行きたい」と車椅子で移動して、素晴らしい歌声に聞

き惚れ、一曲ごとに拍手、終わった後には「とっても

よかった」とうれしい笑顔でした。音楽の力の素晴ら

しさを感じさせられました。懐かしい楽曲を堪能し、

全員で「東京ラプソディ」を歌い、楽しくコンサート

が終了しました。今後、川添先生が定期的に開催して

いただけるということなので、今回来られなかった方

も次回の機会にぜひお越し下さい。  （中村 佐智） 
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昭和15年生まれの操

さんは、時々ご自分の歳

を忘れてしまいますが、

ご主人亡き後も自宅で

一人暮らしを続けてい

ます。「私は生来の元気

者で、お産以外では入院したこと無いの

よ」といつも話す操さんにお聞きしまし

た。     （聞き手・淺尾いずみ） 
 
玄関の引き戸をノックすると「開けて

あるから入っておいで～」とお元気な声。

お茶の間へ入るとストーブをつけて足元

には毛布を掛け、テレビをご覧になって

います。ニッコリと笑いながら「寒かった

から（ストーブに）あたって」と促してく

ださいました。 

操さんが生まれた実家は、松戸市栄町 

の江戸川近くの農家。母親を早くに亡く

されましたが、継母がとても良くしてく

れたと話されます。中学卒業時には親戚

の方が「これからは女の子も学校を出て

おかなくては」と高校進学を後押しして

くれ、東京の高校まで通わせてもらいま

した。栄町の家から松戸駅まで走って

いったり、知り合いの方が軒先に自転車

を置かせてくれたので、そこから駅まで

大急ぎで走ったり、とても元気な高校生

活だったそうです。 

 卒業後は毛糸の卸問屋に就職し、上野

松坂屋の売り場で編み物の実演販売をさ

れました。お客様の作りたい作品にあわ

せた毛糸を選んだり、編み方を説明した

り、とても楽しくお勤めされました。 

子どもの頃から知り合いだったというご主人と結

婚後は退職され、自宅を構え現在に至っています。お

酒の好きだったご主人は、ご近所のお友達と楽しく飲

み歩き、玄関で眠ってしまうこともしばしば。しかし、

楽しくお酒を飲まれる方だったのでトラブルは無

かったからよかったそうです。でも、お酒が原因で倒

れ、お亡くなりになったと言われ、「先に行っちゃって

…。ちっともお迎えに来てくれないのよ」と、笑いな

がらも真剣な表情でお話しされます。 

現在操さんは、都内に住む息子さん娘さんに支えら

れながら、週に 2 回デイサービスを利用し、あんず訪

問看護が週 1 回、ケアステーションゆずがデイサービ

スの送り出しの他、服薬確認、生活援助として買い物

や掃除などのお手伝いをしています。ご自身でも近く

のスーパーへお買い物に行きお好きなものを購入し

ています。 

ご自身で編まれたセーターやカーディガンを見せ

てくださいながら、「あんた若くていいわね」とお会い

するたびに言ってくださるので、「はい！皆さんから

そう言っていただけるのでこの仕事は得なんですよ」

とやり取りを繰り返しながら楽しく訪問させていた

だいています。操さんが 60 歳まで頑張ってお仕事を

されていたので「あんたもまだまだ頑張りな！」と励

ましてくれます。とってもお元気な操さん、毎朝届け

られる新聞と牛乳の配達を受け取って、これからもお

元気でいっぱい楽しいお話を聞かせてください。 
 
 
 

 
 

あんず居宅介護支援事業所・仲田 三郎  

私は介護職に就いて 10 年目ですが、今年の１月か

ら居宅介護支援専門員（ケアマネジャー）を始めた駆

け出しで、日々勉強をさせて頂いています。 

ケアマネの仕事は様々な人的ネットワークの中で成り

立っています。それに必要なコミュニケーション力は、

話が上手ければ良いというわけではないので、きちんと

相手の話を聞き、相手の立場を察し、まずは、相手の言

葉に耳を傾けることを意識してみようと思っています、 

一番は、ご利用者の目線で 
ケアマネには、ご利用者の皆様との面接やカンファ

レンス、事務作業など数多くの仕事があり、私はまだ

まだできていませんが、限られた時間で上手く業務を

こなしていくタイムマネジメント力を身につける訓

練をしながら日々の業務を進めていきたいと思いま

す。ケアプランを書くだけではなく、ご利用者の皆様

が困っていることや問題が起きた時に、フットワーク

良く対応していきたいと思います。 

一番は、ご利用者の目線にたつことではないかと思

います。高齢で要介護の方はしてほしいことを的確に

伝えられない場合もあるので、自分が最善と思ったこ

とに驕らず、相手の状況や話をよく聞いて理解し、何

をしたいと思っているのかを見抜く力も必要になっ

て来ると思います、先輩ケアマネにわからないことは

聞き、やりがいも持ちながら、ご利用者の笑顔を糧に、

日々精進して行きたいと思っております。 

こころ ケアマネ こころ 
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「歯が丈夫なのよ」 
 

町山
まちやま

操
みさお

さん(80 歳) 



デンマーク便り…㉒ 

ラスムッセン 京子 

デンマークの新連立政権の中心政党である社会民

主党は、深刻な医師不足を解消するとして、「新医師免

許取得者の義務－新しく資格を取得したすべての医

師は、医師の不足している地域の医療機関で半年間働

く義務を負わなければなりません。これは、研修医過

程を終了し資格を得た直後に行わなければなりませ

ん」という選挙公約を掲げました。これで、医師不足

の地域の一般開業医を補助することを保証するとし

ています。若い医師は非常に人気の高い教育受け、そ

の後、高い職業安定性を享受します。その見返りに、

デンマークの地方で起きている医療不足を緩和する

ために支援を依頼することとしています。 

医師不足対策での応酬 
これに対して、

一般医組合の代表

は、以下の様に抗

議しています。 

「地方医療現場

の医師不足に対す

る政府からの政策案は、充分考慮された具体的で実践

的な提案になっていません。社会民主党の政策案は、

研修終了後のすべての若い医師に適用されるべきで

あると書いていますが、全国の一般医の診療所で

1,000人もの研修終了したばかりの医師を受け入れる

というのは不可能です。若い医師に対して充分な臨床

アドバイスや、診療および医療行為の監督のために時

間を取られ、医師不足を更に深刻なものにするでしょ

う。それに現場には、若い医師のためのコンピュー

ターもなく、診察用ベッドもないし、彼らが使える診

察室もありません。殆ど実現不可能な社会民主党の政

策目標に振り回されて地方の医療事情を更に悪化さ

せるわけには行きません。 

政治家に私たちの職業や専門分野への理解が欠け

ているからではないとは思いますが、例えば脳外科医

が脳の手術が出来るのはその専門医教育を受け技術

を習得したからです。それは他の医師ができることで

はありません。私たち一般医が一般医学の専門教育を

受けているのには理由があり、患者のために、一般医

学の専門家として早期の診断・治療をし、更に早期の

慢性疾患患者を見分け適切な診断・検査のために病院

の専門の科の診療が必要であれば、連携します。患者

に対する診断・治療・選別の専門医教育を受けたこと

の無い研修医終了したての医師に要求するのは避け

るべきです。医療行為は、責任も重い仕事です」 

第 21 回さんしょう運営推進会議の報告（2/18）      

今回は、事前に配布させていただいた「2019 年度事

業所自己評価」をもとに、委員の皆さんに今年度の当

事業所に対する講評をいただきました。「看多機に期

待されている訪問・通い・泊りを臨機応変に柔軟に活

用できていて、地域活動、看取りについては経験を積

み重ね良く頑張ってきている」「地域活動にも良くと

りくんでいる」「病院とは違う看取りの形も学ばせて

もらった」等の評価をいただきました。「どのような医

療ニーズの方が多いのか」という質問をいただき、看

取り、難病、在宅酸素、中心静脈栄養、点滴等など様々

な医療的ケアが必要な方々がいらっしゃるとお答え

しました。皆様からの期待を感じるとともに、ご意見

を参考にしながら、来年度の事業運営に活かしていき

たいと思っております。 

現在の運営状況は、利用者数が28名前後で推移し、

平均要介護度 3.03 になっています。利用者数は定員

に近い状況ですが、新規もこの間 5 名お受けしていま

す。まずはご相談頂ければと思っております。 

参加者は利用者・家族が井上忠司さん、小島幸太郎

さん、濱田靖彦さん、高齢者支援ボランティアたんぽ

ぽの会副代表・鈴木道子さん、三和病院ＭＳＷ・藤井

弘子さん、東部包括支援センター・末澤恵子さん、看

多機わいわい豊夢・三村謙二さん、看多機サボテン・

松下淳さん、幸樹会職員 5 名の計 13 名でした。ご参

加ありがとうございます。     （大塚かすみ） 
 

        八柱学習会                    

●前回報告         助言者 武井幸穂氏 

２月２１日（金）、１８：３０～ 

ＮＨＫスペシャル「大往生～わが家で迎える最期」

を視る 参加者 11 名。かつて東大病院外科で活躍さ

れた森鷗外の孫小堀鷗一郎医師（80 歳）の在宅医療に

向かう姿勢と 84 歳の父を支える全盲の一人娘とその

親族などの姿に共感・感動した、との感想がだされた。 

▼次回学習会予定（「定例日：毎月第 3金曜日） 

●３月１３日（金）、１８：３０～（３月は第２週） 

ＮＨＫスペシャル「認知症の第一人者が認知症に

なった」を視る 

場所：幸樹会館２階会議室《参加自由》  
今月の屋上太陽光発電量は、 

８９１ＫＷｈ 
幸樹会館電力使用量 6104KWh 自給率 14.60％ 

 

職員募集！非営利・働きがいある職場 

薬剤師・看護師・介護職員 
●無資格の方もご相談を。資格取得支援制度あり 

問い合わせ：本部中野まで、☎047-701-7550 


